

## LES SOCIÉTÉS D'ICI

Les sociétés locales sous le feu des questions du «Journal de Siere». Pour faire connaissance...



## RACINE CARRÉE

**Date fondation:** 2021  
**Lieu:** Chermignon  
**Nombre de membres:** 20  
**Présidents:** Morgane Bagnoud et Martin Bagnoud

La jeune association a été créée par Martin (étudiant) et Morgane (biologiste) Bagnoud, les membres d'une fratrie (avec Johanna Bagnoud) originaire de Chermignon-d'en-Haut. Racine carrée veut promouvoir la faune et la flore dans la région de Crans-Montana à travers différentes actions concrètes. Souvenez-vous de l'opération protection des crapauds communs pendant leur période de migration à Chermignon. Les jeunes poursuivent dans le même esprit. Rencontre avec Morgane Bagnoud, la coprésidente de l'association.

**Vous vous étiez fait connaître à travers l'opération de sauvetage des crapauds. Qu'avez-vous appris?**

Que beaucoup de monde a envie d'agir pour la faune de notre belle région et qu'il est possible d'agir au niveau communal.

**On peut passer à l'action en faveur de l'environnement en faisant des gestes simples?**

Oui, l'association a pour but de promouvoir des actions simples, concrètes et locales. Par exemple beaucoup d'espaces verts pourraient être améliorés pour favoriser la biodiversité. Avec un entretien plus extensif de son jardin, on peut vraiment faire une différence pour de nombreuses espèces.

**Pouvez-vous nous donner des exemples d'activités?**

Nous sommes en train de mettre en place des panneaux didactiques aux abords des randos parcs pour sensibiliser les gens à leur impact sur la faune lors de leurs sorties hivernales. Nous prévoyons également le remplacement de haies de thuyas par des haies plus vivaces et naturelles, offrant plus d'habitats pour la faune.

**La biodiversité décline rapidement, en Valais aussi.**

**Qu'est-ce qui vous inquiète?**

De voir s'étioler peu à peu la formidable richesse de la nature qui nous entoure. En plus d'être un patrimoine naturel, une biodiversité riche est primordiale pour l'adaptabilité et la stabilité des écosystèmes de montagne face aux modifications environnementales.

**Vous organisez un atelier vendredi 13 mai de 18 à 20 heures au golf de Noas, de quoi s'agit-il?**

L'association Sauve qui pique nous apprendra comment construire un abri à hérissons et favoriser la faune dans son jardin. Cette action se fera en partenariat avec le golf de Noas de Chermignon-d'en-Bas.

**Vous prévoyez aussi un atelier le 19 juin à Lens?**

Nous irons à la découverte des plantes de chez nous avec l'herboriste Joëlle Seppy. La balade se terminera par un petit apéro à base de cueillette de chez nous.

**Qu'est-ce qui vous motive à aller de l'avant?**

Les petites victoires qu'on recueille ici ou là. Les nombreux encouragements reçus.

## RETOUR SUR IMAGES

Bravo!



**SIERRE** Le Valaisia est devenu vice-champion d'Europe le 1er mai à Birmingham. Une belle performance pour le brass band dont c'était la quatrième participation à un tel concours. L'ensemble, mené par Arsène Duc, a délivré une version éclatante de la pièce de libre choix dans un concours dont la concurrence était plus élevée que jamais! De quoi être fier! LDD



**CHERMIGNON** Isaline Wyssenbach est devenue, dimanche 1er mai à Bösinggen (Fribourg), la première femme à entrer dans l'histoire du lancer de drapeau. La Chermignonarde de 17 ans a remporté la finale romande de la discipline avec un score de 29,5 points sur 30. La championne pourra ainsi participer à la finale fédérale le 6 juin prochain vers Thoune. ARCHIVES NF/HÉLOÏSE MARET

PUB

SUMMER  
CAMP



De 8 à 14 ans, soutien scolaire  
 FRA – ALLD - ANG  
 027 323 35 35  
[www.inlingua-sion.ch](http://www.inlingua-sion.ch)